

## INFORMACIÓN SENSACIONAL

# ¡Para que lo sepan los obreros! El complot bolcheviki en Europa La intervención de España

### CONTINÚA LA REVELACIÓN DE DOCUMENTOS MUY INTERESANTES.—EN VÍSPERAS DE LA HUELGA INTERNACIONAL DE JULIO DE 1919

### Tres revolucionarios franceses en Valencia, y tras ellos llega el agitador ruso, Max Lewieu.—La finalidad de las huelgas no era el bienestar de los trabajadores, sino la revolución.—España, Cuartel general de Hartwig

#### III Cómo organiza Longuet la huelga internacional del 21 de Julio de 1919.

Nos encontramos en la víspera de la famosa huelga general internacional del 21 de Julio de 1919. Longuet viaja para asegurar el éxito del movimiento revolucionario que debe salvar a la patria de su abuelo. (N. de la R.—Longuet, el bolcheviki francés, es nieto de Carlos Marx.) Para hacer marchar a los sindicalistas italianos, les asegura la adhesión a la huelga de la C. G. T. francesa, que todavía no ha deliberado sobre ello. Pero, para hacer marchar a ésta, que rehusa, arguye con la adhesión de los italianos y de los ingleses. Ahora que, justamente, en el Congreso de Southport, deciden los ingleses que ellos no irán a la huelga. Poco importa: se hará que lo ignore la clase obrera francesa. Esta no se salvó de la aventura que se quería lanzarla, sino por su propio buen sentido.

#### Tres agitadores franceses y el ruso Max Lewieu, en Valencia.

Los mismos procedimientos se emplean, naturalmente, con los españoles, por quienes, de Francia, les envían instrucciones, yendo unos delegados a llevarlos. En Mayo y Junio, tres revolucionarios franceses, Paul V., Jean G., y Louis G., están en Valencia. Su pretensión de organizar el movimiento provoca protestas de parte de los socialistas y sindicalistas locales, que escribían a Barcelona quejándose de aquella intromisión y aun amenazando con presentar la dimisión. Un poco más tarde, es el agitador ruso Max Lewieu el que, viniendo de Alemania, llega a la península.

#### Un Manifiesto de la C. N. T. de España.

«Hombres: Las burguesías de los países aliados se han coligado para decapitar a la revolución social que aparece en el Oriente de Europa... Hoy nos encontramos ante un pueblo que está realizando una verdadera revolución, una revolución que pone en peligro los privilegios y que promete poner término a la injusticia... Francia, los Estados Unidos, Inglaterra, Italia, Rumanía, Grecia, etc., luchan fuertemente por apagar en Rusia y en Hungría la luz de la libertad, que brilla en el mundo por la primera vez. Rusia vivirá y será el punto de partida de la liberación económica de la humanidad. Allí es en donde se han dado los primeros aldabanzos en las puertas de la burguesía, para hacer que capite el régimen capitalista. Los segundos aldabanzos serán EL PROLETARIADO DE LOS PAISES DE LA ENTENTE quien los dará el 21 de Julio. Si la voz serena de nuestros camaradas no es oída, deberemos nosotros ir con ellos, hasta los límites extremos. Nuestra colaboración, que quizá no sería hoy eficaz, puede ser decisiva mañana...»

#### El Comité Internacional del Trabajo se queja de los españoles.—Dinero hacia España.

El «segundo golpe» fué una estocada dada en el agua, en España, y lo mismo en España que en otras partes. El Comité Internacional del Trabajo dirige a Barcelona sus reproches y sus exhortaciones para nuevas tentativas: «(París, 31 de Julio de 1919. Camaradas: Con cierto asombro, debemos manifestaros la sorpresa que nos causa

la actitud pacífica que los sindicalistas españoles mantienen ante los movimientos huelguísticos que se están desarrollando. En momentos tan solemnes como el presente, en que debe estallar la huelga general en Zurich y en Basilea, ¡abstenos vosotros! En toda Suiza está tan avanzado el movimiento, que Francia seguirá el mismo camino; pero España no puede continuar en semejante actitud.

Esperamos que nos digáis si hay esperanza de que los PROPAGANDISTAS españoles SALGAN PRONTO DE LA CARCEL, y asimismo vuestros proyectos acerca del futuro conflicto. Pronto saldrá DE PARIS para BARCELONA, Estorino Rahojó, CON LOS FONDOS e instrucciones para la propaganda.

Es absolutamente necesario UNIR LAS HUELGAS DEL NORTE (de España) para constituir una verdadera malla con las del Sur. El miércoles os enviaremos una correspondencia más voluminosa. Vuestro y de la causa.—Duchesié.»

#### La infame táctica revolucionaria.—¡Para eso quieren a los obreros!

Pero he aquí una carta más significativa aún: la táctica revolucionaria, el método para engañar miserablemente a los trabajadores y conducirlos allí a donde quieren llevarlos los organizadores de las misteriosas fuerzas, que les mueven como a muñecos: «Paris 7 Agosto 1919.

Camaradas: Os rogamos que no nos escribáis más que noticias de verdadero interés, pues nuestro trabajo es abrumador. Aprobamos todos los trabajos que tengan por objetivo EXCITAR LOS ESPIRITUS DE LOS TRABAJADORES Y DE LA FUERZA PUBLICA. Lo que es necesario es que todos los MOVIMIENTOS HUELGUÍSTICOS PAREZCAN simplemente sindicalistas, SIN MAS OBJETIVO QUE EL LADO ECONOMICO. Muchos trabajadores nos retirarian su concurso si supiesen que LAS HUELGAS ACTUALES son MANIFESTACIONES de un VASTO PLAN REVOLUCIONARIO.

Es necesario ATRAER, a toda costa, a los elementos de LA FUERZA PUBLICA. Creemos totalmente erróneo que esos elementos deben ser excluidos. LOS JEFES DEBEN SER SUPRIMIDOS. Los motines de Tolouse (se trata de un motín militar que estalló en aquella ciudad francesa en Julio) han sido los más prácticos. No tenemos contrato que nos uniese con Sperrnaut, Chevenet y otros. Sin embargo, llevaron las cosas a buen término.

Es necesario que circulen ORDENES EN ESTE SENTIDO EN TODA España y ESPECIALMENTE EN EL NORTE. Hacemos lo mismo y podemos asegurar que contamos con buenos contingentes en el Sur y en el Mediodía (2) M. Samuel Gompers nos da idénticas impresiones del Norte de América, aunque no tenemos una confianza absoluta en esta Federación obrera americana. (1. Lo creamos!)

Nuestro Comité podría poder comenzar el movimiento revolucionario en Noviembre y FALLARAN nuestros esfuerzos SI ESPAÑA NO HACE SUFICIENTES PREPARATIVOS.

HARTWIG DEBE HABER LLEGADO A BARCELONA; TIENE EN SU PODER 15.000 FRANCO PARA PROPAGANDA Y OTROS GASTOS. NO OMITAIS NINGUN ESFUERZO PARA ENTRETENER Y ENARDECER A TODOS SIN CESAR. No sabemos cómo mandarnos los MATERIALES que PEDIS en vuestra última carta. (¿Se tratará también de productos químicos?) Hartwig nos ha remitido un pliego que

contiene las últimas disposiciones tomadas por las Confederaciones aliadas. Es necesario que estos documentos sean guardados en lugar seguro y que nadie, fuera de la Confederación, tenga conocimiento de su existencia.

Hartwig residirá en el Norte. PROBABLEMENTE en BILBAO. Es indispensable que le prestéis toda la protección posible y las facilidades necesarias para que sea bien recibido por la organización.

Vuestro y de la causa.—H. Dieu.»

El nombre del firmante de la primera carta nos era desconocido. El de la segunda, no.

H. Dieu es una firma que hemos visto frecuentemente en «Le Libertaire» y en otros órganos comunistas y anarquistas.

El mayor interés de la carta está en el nombre del personal que se cita en esta correspondencia por primera vez: Hartwig. ¿Quién es Hartwig? No es una sombra, ni su dinero es un mito.

Se sabe quién es y lo que hace. Se le ha conocido en Barcelona durante la guerra, antes de verle reaparecer como delegado de este Comité Internacional del Trabajo, de París. Es un alemán.

MAURICIO PUJO.

## Feria de Julio

### Batalla de flores

La subcomisión de Batalla de Flores saca a concurso la construcción en el paseo de la Alameda, para el día de la celebración de la Batalla de Flores, de los palcos, tribunas y demás elementos que se detallan a continuación, por la cantidad de tres mil seiscientos sesenta pesetas, a la baja.

El concursante se compromete a construir, en la misma forma que en años anteriores, las tres tribunas que en alto se instalan frente a los pabellones de la Agricultura, Ayuntamiento y Ateneo Mercantil; las de las secciones A y B de palcos; las plataformas de detrás de éstos, en donde van colocadas tres filas de sillas; las tribunas del Jurado, Prensa, la de la Diputación y las del elemento militar y Guardia civil, que van instaladas entre las sillas de la primera sección y la tribuna frente a la Agricultura.

Los cierres de las tribunas del Jurado y de la Diputación, que serán convertidas en depósito de flores, y que tendrán una puerta con su correspondiente cerraje. Las tribunas para los asilados de las casas de Beneficencia y Misericordia y San Vicente Ferrer, a continuación de la segunda sección de sillas, y para la clase de tropa.

Los cierres de los pasos que dan acceso a la pista, el de los Bailes populares, etcétera, etcétera, que constan en el plano correspondiente.

Sujetar las sillas que irán colocadas detrás de los palcos, con listones. Serán de su cuenta el alfiler de la madera que se emplee en este servicio, como igualmente aquella que haya de gastarse en el mismo.

El plazo para la presentación de las proposiciones será hasta el 15 de Julio, en la secretaría de esta comisión, de las once a las trece horas, en los días laborables.

Las tribunas del Jurado, Prensa y Diputación, estarán construidas para el día 23. Caso de no estar terminada toda la instalación el día anterior al de la Batalla, el remanente sufrirá como indemnización, para la comisión, la baja del 10 por 100 del valor, y si tampoco estuviera terminada al día siguiente, a las seis de la mañana, se le rebajará el 20 por 100 como indemnización.

### Pérdida de una sortija

Se ruega a la persona que haya encontrado una sortija, con un escudo grabado sobre piedra, que se extravió en la noche del 30 de Junio, en o a la salida de la verbená celebrada en el Tiro de Pichón, del Grao, la presente en la plaza de Crespins, número 1, piso segundo, y se le gratificará.

## VENTA

de una máquina de coser, con alambre, con treinta mil corchetes de repuesto. Para verla y detalles, dirigirse al regente del DIARIO, en la imprenta del mismo, desde las siete de la tarde.

### MUY AGRADECIDOS

## Después del atentado sindicalista

### La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas

Para significarnos su protesta contra el atentado de que hemos sido víctimas, y felicitarnos por haber salido ilesos del mismo, nos ha visitado una comisión de tan respetable entidad, compuesta por el presidente don Ramón Escobar, Consiliario don Juan Senchermés, Presbítero, y los individuos del Consejo directivo don Joaquín Ballester y don Bernardo Pellicer.

### Visitas y adhesiones

Ayer recibimos las siguientes visitas: Don Manuel Cabrera, catedrático de esta Universidad; don E. Sanz, Párroco de Agres; don Ramón Jimeno, notario de Alcira; don José María Sanz Comos, don Enrique Vidal Tormo.

Don Ramón Tarazona, el Círculo Tradicionalista y Junta Tradicionalista del distrito del Museo.

El concejal de la Liga don Francisco Serra.

Don Daniel Ibáñez, don José Martínez Aloy, don Felipe N. Garín Martí, don Jaime Champel Hueso, don Eduardo Sanz Bremón y doña Francisca Moreno Montaner, don Juan y doña Salvadora Gomis.

### Telegramas

Alicante.—Enterado hoy del atentado, me apresuro a enviar mi felicitación para los valientes luchadores del DIARIO.—Pérez.

Alicante.—Protestamos indignados del criminal atentado y felicitamos a todo el personal para que continúen en su actitud honrada y valiente.—Bartet y Martí.

Artana.—En nombre de todos los suscritores y lectores del DIARIO protestamos contra el acto salvaje y le alentamos para que perseveren en sus admirables campañas.—Juan Cabrel Salvador.

Nules.—Muy bien por los luchadores. Ninguna honra mayor para un apóstol de Cristo que merecer las iras de la revolución.—Basilio Champel Hueso.

### 100 pesetas por un número. La bovina salvadora

De un señor alemán, cuyo nombre se nos ruega ocultemos, recibimos la siguiente curiosa carta:

«Muy señor mío: Enterado del infame atentado de que ha sido víctima ese tan simpático diario, protesto indignado de tal vandálico hecho y me felicito a todos ustedes por haber salido ilesos y con buenas fuerzas y llamedad seguid dándole la cara a esa peste llamada «sindicalismo de la izquierda».

Ahora bien; me permito hacerle una observación. Según he leído ayer y hoy en su diario, el efecto desastroso de la bomba colocada ha sido mermado gracias a una bobina de papel de su periódico.

¿Por qué no hace usted imprimir algún número del DIARIO sobre precisamente este papel deteriorado y con las huellas de la infame bomba, vendiendo los ejemplares a precios de aficionados e identificados con las ideas que su periódico defiende?

Yo mismo me brindo a pagar un ejemplar impreso sobre ese papel con UN ELLETE DE CIEN PESETAS, que destino a beneficio de los trabajadores y demás personal de ese simpático diario.

¿No es de suponer que tendría mi modo de pensar bastantes imitadores? Sin más, y en espera de que seguirán ustedes por el camino trazado, quedo muy afectísimo s. s. q. e. s. m.»

## Ayuntamiento

### Encantados de la vida

Los concejales señores Juan y Tarazona, que fueron a Alicante comisionados por el Ayuntamiento para preparar la fiesta de la Región, han teleografiado al señor Samper, dando cuenta de las atenciones de que han sido objeto por parte del alcalde, concejales y Prensa de la ciudad hernana.

También el señor Samper recibió ayer, como contestación al que puso el día anterior, el siguiente telegrama del presidente de la Asociación de la Prensa de Alicante, señor Elizaidin:

«Recibido su cariñoso telegrama, con gusto, significándole que cumplimos gratísimo deber agradeciendo a los valencianos y concejales Juan y Tarazona. Le envío un expresivo saludo en nombre de la Prensa de Alicante, rogándole lo haga extensivo a los periodistas y Municipio, genuina representación del cultísimo pueblo valenciano.»

### A los cosecheros de patatas

La Sociedad de Agricultores de la Vega de Valencia se reunirá en junta general extraordinaria el próximo domingo día 4 del actual, a las diez de la mañana, en el teatro Olympia, para tratar de la exportación de la patata temprana. Se ruega encarecidamente asistan a esta reunión todos los cosecheros de patata que se consideren perjudicados por el acuerdo tomado en Consejo de ministros fecha 30 de Junio último; en el que se prohíbe la exportación de dicho tubérculo.

### Academia Sanchis Ordines

Preparación completa para el Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correos, Náutica, Aduanas, Peritajes, Banco de España, Tabacalera, Monte de Piedad, Surobrantes, Auxiliares de Catastro y Cuerpo de Prisiones.—Clases especiales de Francés, Matemáticas y Mecanografía para ambos sexos.

Preparación sólida para las próximas oposiciones a Escuelas Nacionales.

Profesorado competente

Rey Don Jaime, 4, principal.—Valencia

†  
D. O. M.

## Doña Elisa Viu Benlloch

Falleció el día 25 de Junio, a las 23'30, en Benimámet  
A LOS 29 AÑOS DE EDAD

Fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P. A.

Sus padres don José Viu y doña Filomena Benlloch; hermanas Josefina y Filomena; hermano político, don Francisco Fabra; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican asistan al funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana día 3 de los corrientes, a las 9'30, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, en Benimámet, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

## Acción católico-social Jornadas sociales femeninas ¡CUATRO ACTOS!

Con la bendición de nuestro amadísimo señor Arzobispo se van a celebrar en nuestra ciudad cuatro actos de acción social femenina, en los días del 2 al 6 de Julio.

Primero. Asamblea sacerdotal de Consiliarios eclesíásticos de entidades femeninas y de cuantos Sacerdotes se interesan por esta clase de acción.

Segundo. Asamblea de señoras para estudiar sus deberes sociales respecto a las obreras y los medios de cumplirlos.

Tercero. Asamblea de obreras para estudiar ellas solas los asuntos concernientes a su organización e intereses.

Cuarto. Jornadas sociales femeninas, en que señoras y obreras juntas estudiarán los asuntos que a unas y otras interesan.

¿Por qué tantos actos?

Porque es necesario. Las obreras necesitan estudiar ellas solas los asuntos suyos; las señoras deben también tratar de cosas que les son propias, y unas y otras deben decidir, reunidas, sobre muchos puntos comunes. De aquí las dos asambleas puras de señoras y obreras, y luego las jornadas en que laborarán unidas.

Mas como toda esta acción, para que sea eficaz y constructiva, debe llevar la bendición de Dios, vinculada a la sumisión obsequiosa a la autoridad eclesíástica, y ésta se hace representar por los Consiliarios, a fin de que entre éstos haya unidad de plan y de ideas, condición precisa para hacer obra ordenada y fecunda, conviene que también se reúnan y traten entre sí de estas cosas. De aquí la asamblea sacerdotal.

No pueden, pues, ser menos de cuatro los actos a celebrar.

Asunto fundamental

Pero los cuatro actos girarán alrededor de esta idea principal: organización profesional femenina, o si se quiere decir en dos palabras, sindicación femenina.

Las obreras tratarán de esto como de asunto suyo que les interesa y han de llevar adelante ellas; las señoras, como de obra de caridad que las obliga gravemente, y que han de ejercitar ayudando a las obreras. Y para hacerlo eficazmente y bien hecho, del deber que tienen de organizarse

## DESDE MADRID Ante el día de la Prensa

La tan conocida frase, de altísimo origen, «Si San Pablo viviera sería periodista», quiere decir que el gran Apóstol se serviría de la Prensa como el instrumento más eficaz para la difusión y arraigo de la fe. Por nadie ni para ninguna empresa, sea cualesquiera su finalidad, se prescinde hoy del periódico. La sugerencia de éste es tan enorme, que ni aún se libran de ella, en casos, los que están en el secreto.

Tal vez, por los prestigios que adquiere en sus primeras nobilísimas aplicaciones después de la invención de la imprenta por Gutenberg, la letra de molde, a despecho de las inexactitudes, mentiras y errores que propanan, goza de un crédito que sólo se menoscaba con ella misma. Hay muchas gentes, y no precisamente de las analfabetas—como no sea, y pase la paradoja, analfabetos que saben leer y hasta escribir,—que para no dudar respecto de la verdad de una cosa les basta con que sus ojos la hayan visto impresa en un libro o en un periódico. De ahí que pueda yo permitirme asegurar que los miles de la Prensa sólo los cura o los aminora con verdadera eficacia la Prensa misma. No desconozco—¿cómo lo he de desconocer?—la influencia poderosísima de la oratoria. Desde que el mundo es mundo, y mientras lo sea, el orador ha obtenido, y obtendrá grandes, enormísimos triunfos. Todas, absolutamente todas las muchedumbres son asustadas, y el orador es un tirano de los oídos. Pero los efectos oratorios no pueden ser hondos, por lo mismo que no responden a una obra continuada y perseverante, y por lo mismo también, y esto es lo principal, de que el orador no puede multiplicarse y hablar todos los días, a determinadas horas, en millares de sitios, San Pablo periodista, podría ser San Pablo predicando, evangelizando a la vez a toda la gentilidad, a los núcleos principales y a los individuos más salientes de ella, e iría ganándola, convencióndola, persuadiéndola y conquistándola para la buena doctrina, porque la palabra escrita, esgrimida constantemente, tiene, no hay que dudarlo, contra la resistencia de los espíritus a la

verdad y de los corazones al bien, una fuerza incomparablemente mayor que la de la gota de agua; y si esta «cavata lapidemo», no por violenta, sino por persistente, al cabo las almas y los corazones, que no son pétreos, tienen que entregarse a la propaganda escrita que los sacude con violencia, como el huracán al bosque, o con la suavidad de la brisa al pasar quedamente por la floresta.

Es a la importancia de la Prensa: veneno y antídoto al mismo tiempo, mano que hierre y mano que cura; luz cándida de relámpagos que deslumbrar y mata y luz inefable que penetra hasta lo más hondo y obscuro de los espíritus y los llena de claridad. En los tiempos modernos es seguro que no podrá señalarse una gran obra buena o mala sin que de ello haya sido cooperadora principal la Prensa. ¿No lo saben los católicos? Y si lo saben, ¿cómo no favorecen decididamente a su Prensa? Con un pequeño sacrificio que todos los católicos hicieran en el Día de la Buena Prensa por ella, ¿no se recaudarían muchísimos miles de duros?

¿Qué tales cristianos somos? ¿Cuántos? A juzgar por las recaudaciones de otros años, ni buenos ni malos. ¡Pensad que sólo con que cada católico diera diez céntimos, al año se recaudarían millones!

MIGUEL PEÑAFLOR.

## LIBROS

de venta en esta Administración

ORATORIA MONESIPAL, por Un auditor resignado...	0'30
MONESIPALERIAS, por el mismo...	0'30
BAJONAZOS AL IDIOMA, por Un Párrafo...	0'50
DESPUES DE LEER ORIENTE, por Mestalla...	0'50
PRESA CARLISTA, por José Navarro Cabanes...	3'00
VICTORIAS DE CARLOS VII, por el baron de Artagan...	2'00
EL REGIONALISMO, por don Juan Vazquez de Mella...	0'25

## Precios de suscripción

En cumplimiento de lo que dispone el real decreto sobre aumento de precio de los periódicos, la suscripción en Valencia es de dos pesetas al mes.

Nada decimos de los suscritores de fuera. El decreto está pendiente de una próxima modificación en el sentido de fijar en dos pesetas, mensuales también, el precio de suscripción para los pueblos de la provincia y en dos pesetas cincuenta céntimos para el resto de España.

Creemos inútil manifestar que esperamos la modificación propuesta por la Junta consultiva para dar el mayor margen de beneficio posible a los suscritores.

Gobierno civil

El señor gobernador hizo ayer las siguientes manifestaciones:
El arroz fuera de coto
Ha venido una comisión, presidida por el ex acaudalado señor Bori, para interesarme en que modifique mi criterio respecto a las plantaciones de arroz fuera de coto.

La patata

Después de haber hablado de la patata, y el diputado señor Lassala, que estaba presente, le ha indicado una fórmula conciliadora, por la que se tiene a bien someter a los interesados.

Consiste dicha fórmula en que se fije oficialmente la cantidad de dicho tubérculo que ha de quedar en poder de los cosecheros para asegurar el abastecimiento de los mercados, y el precio de venta, adquiriendo el Gobierno todo el sobrante, a fin de darle el destino que juzgase más conveniente.

Añadió el señor De Sousa que para tratar de este asunto se habían reunido por la mañana, bajo su presidencia, los señores presidentes de la Audiencia, de la Cámara Agrícola y de la de Comercio, el comisario provincial de Agricultura, el ingeniero jefe de este distrito agrónomico y representantes de la Federación de Sindicatos Agrícolas de Valencia y de los del distrito de la Vega.

Tras larga discusión se convino en esperar a conocer detalladamente el acuerdo del Gobierno, y una vez se sepa, volverán a reunirse para acordar lo que proceda.

Los autos

Por último nos dijo el señor gobernador que había ordenado a la policía que observe la mayor severidad para que los conductores de vehículos mecánicos cumplan escrupulosamente el bando que ayer publicó.

Las devociones del cerro de los Angeles

El Santo Angel Custodio de España

El cerro de los Angeles, que en medio de dilatada llanura se eleva a 12 kilómetros de Madrid, en el término municipal de Cetafe, ha inspirado por su posición central muy diversas y piadosas devociones. La de Nuestra Señora de los Angeles es antigua y conocida; la del Sagrado Corazón no lleva un año y es ya popular.

Menos conocida es la del Angel Custodio de España, que hemos recordado ahora con motivo de haberse fundado, hace poco, en la iglesia de San José, de esta corte, la Asociación Nacional para dar culto a aquel espíritu soberano tutelar de nuestra nación.

He aquí algunos pormenores edificantes: Hace 16 años (Abril de 1902) se hallaba en Madrid el fundador del Colegio Español de Roma, don Manuel Domingo Sol, y realizó el propósito, largo tiempo acariciado, de visitar el cerro de los Angeles, convencido que uno de estos ángeles, el principal, debía ser el Angel Custodio de España, de cuya devoción era ardiente propagandista.

El había inspirado a Paciano Ross, notable dibujante barcelonés, el diseño de una estampa del Angel Custodio, y en sus fervores piadosos pensó en que la estampa fuese el germen de una gran imagen escultórica, que, desde el cerro de los Angeles, el de su devoción especialísima, custodiase a España.

La visita que nos referimos fue hecha a pie, en compañía de don Luis Iñigo y de otro amigo, rezando los tres, durante la caminata, versos, completos, malditos y leudes de aquel día.

La rampa fue subida andando el Santo Rosario. Apenas los peregrinos llegaron ante el altar de la Virgen, cantaron una Salve, y poco después el monumento del Santo Angel Custodio quedó allí artísticamente planeado.

Don Manuel no pudo hacer más; pero dejó a don Luis Iñigo el encargo de realizar la magna obra por los medios que Dios le inspirase.

Surgió luego el proyecto al Sagrado Corazón de Jesús, y el distinguido sacerdote-artista se guardó mucho de establecer una competencia piadosa, dejando el pensamiento a la voluntad divina, que se ha manifestado de este modo:

Don Luis Iñigo rogó a su discípulo del Colegio de Roma, don Leopoldo Eijo, actual Obispo de Vitoria, que escribiese una novena para dar culto al Santo Angel Custodio de España; hizo así, de admirable manera, el ilustre Prelado; ofreciéronse ejemplares a la familia de don Alfonso, y de todo ello han surgido providencialmente en estos días una imagen y un altar, que no deben, principalmente, a la piedad y al arte de don Luis Iñigo; una Misa, dicha ante la ya bendita imagen por el señor Obispo de Vitoria, con asistencia del jefe del Estado y su familia, y una hermosa Asociación Nacional del Santo Angel Custodio del Reino, que gobierna la siguiente junta central:

Presidente de honor, don Alfonso XIII. Presidentes de honor, doña Victoria Eugenia y doña María Cristina. Presidenta efectiva, la infanta doña Isabel.

Vicepresidenta general, la señora condesa de Heredia Spínola. Secretario, don Pedro Pablo de Alarcón. Tesorero, señora marquesa de Urquijo. Vicesecretario, don José Sóniz.

Vocales: Señoras doña Josefa de Aliaga, marquesa de la Mina, condesa de Montefuerte, duquesa de la Victoria, condesa de...

Sucesos Gacetas

Caidas

Procedente de la casa de Socorro del Puerto, ha ingresado en el Hospital Julio Royo, que a consecuencia de una caída presenta fractura transversal de la rótula izquierda.

En el estado censo clínico ha sido asistida Josefa Grau, que sufre la fractura completa del número derecho, producida por una caída casual.

Emilio Herrero Villalonga, de nueve años, sufrió ayer una caída, fracturándose el codo y radio derechos.

Fue asistido en la casa de Socorro de la Gloria. Pronóstico grave.

Atropellos

Encarnación Angel Casanova, de 20 años, cocinera, fué atropellada por un carro, frente a la Plaza de Toros, resultando con una contusión de segundo grado en la región dorsal del pie derecho, de pronóstico reservado.

Fue asistida en la casa de Socorro de la Gloria.

Ayer mañana fueron atropellados por un carro militar dos obreros de la Compañía de Tranvías, resultando uno de ellos, llamado José Muñoz, con una herida contusa en el región occipital.

Assinatos en Tous

En el pueblo de Tous se cometió un asesinato, que ha producido gran sensación entre los vecinos.

A las once de la noche del jueves pasaba por la calle Mayor, con dirección a su domicilio, Jaime Rocafull Latorre, de 25 años, soltero, y al encontrarse frente a la casa número 31, de dentro de ésta le hicieron tres disparos de pistola, cayendo muerto.

Presentaba tres heridas de bala, dos de ellas en el pecho y otra en el brazo izquierdo. Tenía el corazón atravesado.

El sereno dió aviso al cuartel de la Guardia civil, acudiendo la fuerza y el juez municipal, que instruyó las primeras diligencias.

Con motivo de las averiguaciones practicadas han sido detenidos los vecinos Antonio Mateo Medina, de 18 años, y Miguel Doménech Martorell, de 28, quienes se ha comprobado que momentos antes estuvieron con el interesado en el Casino de la Soledad Obrera, a quien acompañaba un criado, de nombre Antonio Lacuesta Garcia.

Más tarde ha sido detenido también un joven de 17 años, llamado Miguel Briz Martorell (a) Valero, presunto autor del asesinato, siendo éste cometido a consecuencia de una riña que el día anterior tuvo con Jaime.

Asimismo ha sido detenido el vigilante nocturno, José Esterich Grao, por sospecharse que fué testigo presencial del hecho.

El juez del partido y el teniente de la Guardia civil, jefe de la línea, se han trasladado a Tous, donde continúan practicando diligencias.

El negocio del tabaco

Los carabineros han detenido a una mujer que iba por los establecimientos públicos vendiendo tabaco de estanco, con las primas correspondientes.

Ha sido puesta a disposición del delegado de Hacienda, negándose a declarar de qué estanco o estancos procede el género.

También en el café de España han cogido los carabineros un saco grande, de peso de unos 50 kilos, lleno de puros, piladura y paquetes de cigarrillos del estanco.

El saco estaba debajo de una mesa, y los que estaban sentados en la contigua han declarado que ignoraban de quién pudiera ser aquéllo.

Electrocutado

Trabajando en un chalet de la calle de Espartaco, de Burjassot, el obrero mecánico Ramón Granell Cabrera, de 56 años, tuvo la desgracia de tocar un cable eléctrico de alta tensión, quedando muerto en el acto.

El Juzgado instruye diligencias.

Detenidos

Por la policía han sido detenidos los malacoteros Vicente Rubio Aznar, Joaquín Jorge Blanch y Roberto Pérez Muñoz, y la reclamada por el Juzgado Amalia Álvarez Froix (a) Julia la Gallega.

Han ingresado en la cárcel por disposición del gobernador y Juzgado correspondiente.

Robo

En el domicilio de la vecina de Albufera doña Desamparados León Villalba, estando ausente, han entrado ladrones por el corral, fracturando una puerta y robando 900 pesetas.

La benemérita ha detenido a un ladro, llamado Eduardo Díaz Casasús, de 22 años, presunto autor del robo.

Teatro Lírico

Hoy, éxito insuperable de arte! La confesión de una modelo

4 partes - Por Mary-Mac-Laren Un día delicioso

Estupendos episodios cómicos de 2 partes - CHARLOT - 2 partes

Trinquete de Pelayo

Hoy viernes, a las 530, gran partido de pelota a escuadra, por los famosos pelotaris siguientes: Cacaú, Pancha y Ramon, contra Chato de la Esuajo y Ruliet.

Entrada, 15 céntimos.

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO ESTANISLAO VILASECA Calle de Alboraya N.º 18. Bajo VALENCIA

La fiesta nacional VALENCIA

La batalla del Marne

Pallas, para Nacional II, Chatillo de Bilbao y Mestizo

Apenas salió de los toriles ayer tarde el quinto manso portugués, un «capitalista» con coqueta se arrojó al ruedo por el lado 12, y armado de muletillo rojo, comenzó a lenear por alto, por todo lo alto.

El muleto en uno de los laneros, y el improvisado diestro continuó la faena quitándose la americana y vistiéndose de ella en sustitución del tregio rojo.

Cuando el corripeto se le fué el «aflozado» volvió a su asiento del tendido y... «aquí no ha pasado nada».

Pero los del orden, sigilosamente, subieron al graderío por los «vomitorios», rodearon al intrépido lidiador, único héroe de la fiesta de ayer, y con «suaves razones» procuraron convencerle para llevarse el cuáquina.

Apercibido el público de lo que ocurría, armó bronca; soldados de la guarnición, que amigablemente departían con el nuevo «cas», se hicieron sus parciales, y nuevamente defendieron el pabellón taurino que los del casco enfundado con gasa blanca de visillos les querían arrebatar; proyectiles de calibre 42 (vulgo almohadillas) inundaron la arena; denuestos asfixiantes surcaron la atmósfera; algunos revólvers colgados de la cintura salieron de sus fundas, y los sabes de los «paraguayos», de sus vainas. Los «enemigos» huyeron al brillo de los aceros, y cuando el despejo se hizo en el tendido 12 pudimos ver que las bravas huestes del señor gobernador se llevaban prisionero al de la coqueta y a un bravo soldado de nuestro glorioso Ejército.

No pudo tolerar semejante derrota el soberano público, e hizo un contrataque, en el que los tres espadas figuraron a la cabeza de la ofensiva. En primer lugar iba Chatillo, que desapareció por la puerta de arrastre; después le siguieron los otros. Transcurrieron algunos minutos, y al fin volvieron los tres con el héroe de la corrida, el de los pases altos con la americana, bizarramente arrebato a los «paraguayos».

Aplaudió la multitud; volvió a pisar la arena el intrépido «cas» espontáneo; llegó hasta delante de la presidencia; se arrojó, con los brazos en cruz, y el presidente, señor Torno, tan diplomático como Dato en su último viaje a Barcelona, otorgó el perdón que se le pedía, y las aguas del torrente desbordado volvieron a su cauce.

Y «vaya un «cas» con «quinqué» ese caballero que ocupaba la presidencia! Sin su oportunísima determinación, Dios sabe lo que hubiera pasado ayer en la Plaza.

Los pallas, ya lo he dicho, broncotes, mansotes, con poder, marrajos, buyanones. Nacional, reteniendo la columna vertebral toda la tarde, cuando manjaba la percalina, y montándose sobre la «espá» siempre que ataca con el pincho. Muy cerca, muy valiente, pero muy estrambótico; los viejos no nos acostumbramos a ese torero de la época del hidroavión y el sidecar.

El debutante Chatillo de Bilbao, el paisano del Botines, muy digno de ser alabado por el estro sublime del gran Desperdicios, mi admirado colega. Yo no me atrevo a cantar su acierto y sus glorias, que bien pudiera hacerlas extensivas a los Altos Hornos de su ciudad natal.

Mestizo... ¡ah! Mestizo fué la pesadilla de las francesas del Midi francés, cuando era soltero. Ahora, desde que entró en la cofradía de los casados, es hombre prudente, precavido y buen esposo. Le felicito por ello.

El que no distingue ni reflexiona es el público, que cuando no llena la Plaza, casi la llena, como ayer.

Lo que quiere la acción es divertirse, y ayer lo consiguió, si no en el ruedo, en el tendido.

Presenció la célebre batalla del Marne casi sin salir de casa y exponiendo muy poco. El caso es divertirse.

El cronista, sin el sublime espectáculo del tendido 12, hubiera pedido a Neptuno que abriera otra vez los grifos de su pantano celestial, para que la corrida suspendida por la lluvia el domingo último se hubiera aplazado de nuevo «sine die».

AGUAIYO.

El peso de la canal de los toros. Primero, 296 kilogramos; segundo, 264; tercero, 287; cuarto, 267; quinto, 284, y sexto, 270. Total, 1.668 kilogramos.

Salón de moda EXITO EXITO EXITO Don Alfonso en Barcelona El billete de lotería Creación de la hermosa y genial Henny Porten

Taurómacas

La novillada del domingo
Esta tarde, de cuatro a cinco, contará algunas las corridas de la Plaza, para reunir los encargos para la gran novillada organizada para el próximo domingo, cuyo espectáculo consistirá de dos partes.

En la primera serán rejoneados dos bravos novillos, uno de Concha y Sierra y otro de la vicia de Sañas, por el valiente rejoneador, apodado Barajas, estando encargado de estoquear dichos novillos, de morir de los refones, el valiente arriero valenciano «Chaves».

La segunda parte estará a cargo de los reyes del toro cómico, los astentosos Charabá, Lapiscera y su Botones, quienes harán las delicias del público con cuatro bravos novillos de la ganadería de don Manuel Sañas, de Sanchón de la Sagrada (Salamanca).

Esta novillada será seguramente del agrado del público y llenará la Plaza el próximo domingo.

Movimiento de población

1.º Julio. Nacimientos, 11. Defunciones, 9. Carlos Soler Mollá, de 51 años, de enterritos.

Antonia Arberá Amat, de 73, de bronquitis. Ramón Trigo, de 70, de hematocefalia. Dorotea Fauria, de 90, de asistencia. Josefina Cebrián Ferrando, de 24, de tuberculosis.

Hermenegildo Satorre, de 69, de reblandecimiento cerebral. Natividad Beltrán Albert, de 72, de hemiplegia. Dolores Pascual Aranda, de 16, de asistolia. Salvador Fabra Botella, de 29, de fiebre tifoidea.

Matrimonios, 6: Arturo Asencio, con Antonia Planells. Alberto Diago, con Antonia García. Eliseo Murgul, con Josefa Lis. Federico Gregori, con Gavina Oliver. Luciano Pon, con Ana Pérez. Francisco Alegre, con María Torregrosa.

PLAZA DE TOROS

Hoy viernes, a las diez de la noche, la grandiosa ópera en cinco actos, «FAUST».

Desempeñada por las principales partes de la compañía.

Grandes rebajas de precios. Silla de pista numerada... 1'50. Silla de pista sin numerar... 1'00. Entrada general... 0'35.

ESLAV

Hoy, por la tarde, se representará la graciosa comedia en tres actos, «Reservado de señoras», y por la noche, la celebrada obra de grandioso éxito, «La maestrilla».

Para los dos últimos días que restan de temporada se han dispuesto las funciones siguientes: Mañana sábado, a las 10'30 noche, «Pepita Reyes» y «En capilla»; el domingo, para despedida de la compañía, a las cuatro y 6'30 tarde, «Pepita Reyes» y «En capilla», y a las diez noche, para solemnizar la terminación y despedida, cinco actos a beneficio del público, «La maestrilla» y «Pepita Reyes».

ESLAV

Hoy beneficio de la primera tiple cómica María Téllez; el cartel no puede ser más atrayente; se representará «La cuna», «La pitusilla» (estreno), «Te la daba, Santa Rita» y «Ama, qué ha foc...».

Dadas las sirpáticas que tiene la beneficiada en el público y la brillante campaña que está realizando esta temporada, de seguro que el teatro restará pequeño y se quedarán muchas familias sin poder entrar por no encontrar localidades.

Espectáculos

ESLAVA. - Compañía de comedia. - Moda. A las 6'30: Reservado de señoras. - A las 10'00: La maestrilla.

SERRANO. - A las 10: Campanone. LÍRICO. - De 5'30 a 12'30: Cine. La confesión de una modelo y Un día delicioso.

REGÜES. - Compañía de zarzuela y ópera española. - A las 9'30: La cuna, La pitusilla, «Te la daba, Santa Rita» y «Ama, qué ha foc...» (Beneficio de la tiple cómica María Téllez).

PLAZA DE TOROS. - Compañía de ópera. - A las 10: Faust. MODERNO. - Sesión única de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche.

EL CID. - Sesiones continuas de cine tarde y noche. SOROLLA. - Sesión continua de cine tarde y noche.

Cine El Cid

Hoy, a beneficio del público, toda la serie completa de El autobús desaparecido

8 partes. 4.000 metros. Fijese bien, lunes estreno: Sansón, mudo. Por el popular atleta SANSONIA. Aventuras que producen vértigo. Nada le iguala ni supera. Siempre en posesión de las mejores películas.

Radium - Rayos X

Dr. Casanova Dalfó

CLINICA RADIUM DEL DOCTOR CASANOVA DALFO. SITUACION DE LA CLINICA. Calle de San Vicente.

Chocolate Nestlé

(Con leche suiza) El único que gastan las personas distinguidas y que regala participaciones de la Lotería de Navidad

Lotería de Navidad

Concurso de ganar caballar en Puzol

Relación de premios
GRUPO 1.-CABALLOS SEMENTALES
Sección 1.-Primer premio: «Caretón», de José María Gaspar, 10 pesetas.

Sociedad española de Historia natural

La Real Sociedad Española de Historia natural celebró ayer sesión en el Instituto General y Técnico, local del Laboratorio de Hidrobiología Española, bajo la presidencia del señor Bosca (don E.), asistiendo los señores Bogani, Bosca (don A.), Cruz, Esplugues, Hueso, Moróder, Morote, Trigo y Pardo.

EL SEÑOR
Don Francisco Mateu y Peris
Que falleció el 2 de Julio de 1919
R. I. P.
Sus hijos, hijo político, nietos, hermana y demás parientes, suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán agradecidos.
A. M. D. G.

Asamblea de Sindicatos católicos en Castellón

Entusiasmo en la Asamblea.—Sindicatos adheridos.—La Junta organizadora de la Federación.—Nota simpática y alentadora de los reverendos señores Curas Párrocos.—Risueñas esperanzas para el porvenir católico-social de la comarca.—Discusión de los temas propuestos y comisión redactora de los Estatutos.—Sesión vespertina.—Conclusión

Como estaba anunciado en la circular profusamente repartida estos días por la comarca, ayer, día 30 de Junio, se celebró en el salón de actos del Sindicato Agrícola-Obrero de San Isidro, de esta capital, la asamblea de Sindicatos católicos, para tratar de constituir la tan deseada Federación de los mismos, como en un organismo intermediario entre aquellas entidades católicas-sociales y la Federación Valenciana Regional de Sindicatos Agrícolas.

La hora fijada tomaron asiento en el estrado el señor Canónigo de Segorbe y Consiliario de aquel Sindicato, don Marcelino Blasco; el Penitenciario de Tortosa, señor Martínez; el señor Cura Económico de Santa María, el Párroco de la Santísima Trinidad, el señor Arcipreste de Nules, el diputado a Cortes por Nules don Jaime Chicharro, Arcipreste de Albuñol, el señor Cura Párroco de Alcora, el presidente del Sindicato de San Isidro don José Fabregat, el secretario don Miguel Llansola, el señor Consiliario de la Federación Valenciana, don Juan Senchermés; el vicepresidente de la misma y miembro del Consejo directivo de ésta, don Miguel de los Santos Castel, y don Antonio Burgaleta, de Burriana.

Entre los asistentes al acto vimos a varios señores Curas y Sacerdotes y significados miembros representantes y delegados de los Sindicatos, entre ellos el señor Cura de Amazora, de San Jorge, de Tirig; reverendo don Vicente Falomir, de Borriol; don Cristóbal Falomir, de Borriol; Sacerdotes de Villarreal, Alquerías del Niño Perdido, una buena representación de seglares de Amazora, Villarreal, Villahermosa y Nules.

En la tribuna de la Prensa, ocupaban sus puestos don Manuel Bellido Rubert, en representación del DIARIO DE VALENCIA, y Prensa Asociada, de Madrid, y representantes de la Junta organizadora de la Federación, don Manuel Pascual, Presbítero; doctor don Federico Fuertes y don Pascual Goterris, Presbítero.

Abierta la sesión por el señor presidente, éste saludó a la asamblea y felicitó a todos por los buenos propósitos que les animan para llevar a cabo la magna empresa de la Federación.

A continuación se levantó para hablar el señor presidente de la Junta organizadora, el Presbítero don Manuel Pascual, de ésta, quien dirige un saludo afectuosísimo de bienvenida a todos los señores asambleístas, por haber abandonado sus actividades habituales y haberse dedicado sin vacilar al llamamiento, para dar público testimonio de su adhesión a la hermosa idea-proyecto, por cuya realización pronta estaban dispuestos la Junta organizadora y el Comité directivo del Sindicato de San Isidro a todo género de sacrificios.

Expone una brevisima historia del desenvolvimiento del pensamiento, desde su concepción hasta ese día, y lee una alentadora carta del venerable Prelado de la diócesis, que es acogida con visibles muestras de aprobación por parte de la distinguida concurrencia.

Da cuenta de todos los trabajos llevados a cabo, y consigna la satisfacción con que han visto todos los señores de la Junta la publicación de la Circular, en lugar preferente del «Boletín Oficial Eclesiástico» de la diócesis correspondiente al 21 de Junio del actual.

Finalmente enumera los temas objeto de discusión, y expone su criterio de que, dada la necesidad que se siente por todos los pueblos de la Federación, dado el entusiasmo que reina por su pronta implantación y ante la consideración de los estragos, cada vez más terriblemente trágicos, que está causando el sindicalismo impío y antisocial, cree con fundamento que el proyecto ha de cristalizar en una hermosa realidad en breve, y con ello no se hará otra cosa sino dar cumplimiento a tres de los grandes deberes que pesan hoy más que nunca sobre toda conciencia católica, y especialmente de Sacerdote, de nuestros días, a saber: un gran amor a Dios, amor a la Patria y amor al prójimo.

La representación parlamentaria
La exportación del arroz
Ayer recibimos el siguiente telegrama: «La representación parlamentaria valenciana visitó al presidente del Consejo y al ministro de Hacienda, consiguiendo que los ministros acordaran la exportación del arroz, rebajando diez pesetas y fijando un gravamen de 15 pesetas para el Estado y 5 para la Diputación, sin marcar cantidad ni plazo.»

La Vigilia
Como anunciamos, tan solemne fiesta se celebró durante la noche del sábado al domingo último, y desde última hora de la tarde, tanto los coches de tranvía como los trenes del ferrocarril eléctrico se vieron atestados de adoradores, que se dirigían a Masamagrell, para trasladarse al convento de la Magdalena.

Tres obras veraniegas
De nuevo debemos recordar a las señoras las tres Obras veraniegas: Taller de Paro, Colonia de vacaciones y Ejercicios espirituales.

Federación Agraria de Levante
1.º Julio.
El mínimo secundario a cuya influencia estaba sometida nuestra región se ha trasladado al Mediterráneo superior (Niza, 759'7 milímetros); pero como se observa sobre la mitad meridional de España una zona de presiones uniformes, alrededor de 763 milímetros, con retrogradación de vientos hacia los rumbos del Sud y baja barométrica, no puede darse por terminado el período de lluvias y tormentas en Levante, existiendo por tanto la tendencia a su reproducción.

Grandiosa solemnidad eucarística
La Vigilia de las Espigas
En el convento de la Magdalena
Los activos y celosos miembros del Consejo diocesano directivo de la Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado, tuvieron el singular acierto de disponer que la solemnisima Vigilia de las Espigas se celebrase en el convento de la Magdalena, de los Padres Capuchinos, en Masamagrell, y decimos acierto, porque ningún punto mejor que aquel delicioso paraje, asiento de la austeridad, del sacrificio y de la santidad, para que Cristo Sacramentado recibiera los homenajes de adoración y de amor de sus fieles y leales guardias nocturnas.

Grandiosa solemnidad eucarística
La Vigilia de las Espigas
En el convento de la Magdalena
El templo, profusamente iluminado, más de 600 hombres conscientes, inflamados sus pechos en el amor a la Sagrada Eucaristía y entonando con fervoroso entusiasmo, durante más de seis horas, alabanzas y plegarias y reinando sobre todo, dominando a todos, radiante como sol deslumbrador, la Hostia Santa, vivificando con sus ardorosos y confortantes rayos a aquella multitud en donde todos, desde el más linajado aristócrata, hasta el más humilde obrero, permanecían unidos en apretado haz, movidos por un mismo sentimiento, alentados por la misma fe y embriagados por el mismo amor, el amor al Augusto Sacramento del Altar.

Avisos de Corporaciones
Sociedad Anónima La Hidroeléctrica Andillana
En cumplimiento de lo dispuesto en los estatutos, se convoca a junta general extraordinaria para el día 11 de Julio, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle de Casas Nuevas, número 2, a todos los señores accionistas.

Vinos y cognach Marqués del Mérito DE JEREZ
Depositarlo: R. CASANOVA BOIX, Pi y Margall, 74. Teléfono 776.-Valencia
«La Auto-Serrana»
(Sociedad anónima de transportes)
Desde el 1.º de Julio esta Sociedad presta el servicio de transporte de viajeros desde Bétera a Náquera y Serra y viceversa, en la forma siguiente:
En automóviles
Todos los días, a los trenes que salen de Valencia a las 6'12 y 12'35 de la mañana y 6'35 de la tarde.

Despacho de billetes
En Valencia: Guerrero, 5 (antes Calabazas), teléfono 1.666.
En Náquera: P. Marqués de Boil, 1, teléfono 2.021.
En Serra: P. Constitución, teléfono 2.157.

Junta de Obras del Puerto

De propósito, y para no dar mayores proporciones a los vergonzosos espectáculos que se están dando en aquella entidad, omitimos ayer el relato del lamentable accidente ocurrido entre el hermano del señor Carballada y el señor conde de Villamar.

Movimiento del puerto
Entrados
1.º Julio.
Isla de Panay, de la Compañía Trasatlántica, procedente de Barcelona.

De enseñanza

Oposiciones al Magisterio
Ayer por la mañana, en el patio de la Universidad, practicaron la primera parte del ejercicio escrito (Caligrafía y Dibujo) las opositoras a escuelas vacantes en este distrito universitario, y por la tarde hicieron lo mismo los opositores a escuelas de niños.

Café y Restaurant del Circulo Legitimista

Calle San Martín, 2 (esquina de la Plaza)
A cargo de F. Vilaplana
Menú variado - Paella todos los días
Cuartos de 3'50 pesetas en adelante - Servicio esmeradísimo a la carta
NOTA. Rebaja en los abonos de 30 comidas.

Cien mil kilos en trozos de pañería

Suficientes para vestir a toda Valencia. Se liquidan a la quinta parte de su precio.

Almacenes Valencia - Mar. 19 y 21

TALLERES de GUERNICA

GUERNICA (Vizcaya)
Fundición - Escariadores de estriada recta - Platos universales - Máquinas para la construcción de envases de hoja de lata y fabricación de conservas - prensas excéntricas y de fricción - Construcción de toda clase de máquinas y herramientas en general

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Junta de Obras del Puerto

De propósito, y para no dar mayores proporciones a los vergonzosos espectáculos que se están dando en aquella entidad, omitimos ayer el relato del lamentable accidente ocurrido entre el hermano del señor Carballada y el señor conde de Villamar.

Movimiento del puerto
Entrados
1.º Julio.
Isla de Panay, de la Compañía Trasatlántica, procedente de Barcelona.

De enseñanza

Oposiciones al Magisterio
Ayer por la mañana, en el patio de la Universidad, practicaron la primera parte del ejercicio escrito (Caligrafía y Dibujo) las opositoras a escuelas vacantes en este distrito universitario, y por la tarde hicieron lo mismo los opositores a escuelas de niños.

Café y Restaurant del Circulo Legitimista

Calle San Martín, 2 (esquina de la Plaza)
A cargo de F. Vilaplana
Menú variado - Paella todos los días
Cuartos de 3'50 pesetas en adelante - Servicio esmeradísimo a la carta
NOTA. Rebaja en los abonos de 30 comidas.

Cien mil kilos en trozos de pañería

Suficientes para vestir a toda Valencia. Se liquidan a la quinta parte de su precio.

Almacenes Valencia - Mar. 19 y 21

TALLERES de GUERNICA

GUERNICA (Vizcaya)
Fundición - Escariadores de estriada recta - Platos universales - Máquinas para la construcción de envases de hoja de lata y fabricación de conservas - prensas excéntricas y de fricción - Construcción de toda clase de máquinas y herramientas en general

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

BLÉNORRAGIAS

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, fijas blancas, irritaciones, gonorrea, etc., está en la medicina sintéptica Valentín Palacios.

BLÉNORRAGIAS

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, fijas blancas, irritaciones, gonorrea, etc., está en la medicina sintéptica Valentín Palacios.



# ESPAÑA AL DIA

## PRENSA OFICIAL

GACETA DE MADRID

Publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Bases para el reglamento de explotación de ferrocarriles en el caso de una movilización.

Anunciando que Bélgica autoriza la importación de tabaco sin necesidad de permisos especiales.

Idem que Francia prohíbe la salida y reexportación de mimbres en bruto o desbordados.

Concediendo al depósito franco de Santander el dominio de ciertos terrenos.

Real orden de Fomento, dirigida a los gobernadores de Albufera, Almería, Avila, Badajoz, Cáceres, Córdoba, Canarias, Cuenca, Huelva, Jerez, Logroño, Málaga, Pamplona, Salamanca, Sevilla y Zaragoza, para que, de acuerdo con los Consejos provinciales, adopten medidas necesarias, para emprender en el próximo otoño e invierno la campaña contra la langosta.

## EN LOS MINISTERIOS

### PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno nos recibió en el Ministerio de Marina, diciéndonos que había estado en Palacio cumplimentando a don Víctor y comunicándole impresiones del viaje de su esposa a Sierra de Gredos.

Dijo que don Alfonso se halla perfectamente de salud, y que hoy comenzaría la cacería.

Manifestó que el Consejo del sábado estará dedicado a subsistencias y transportes.

Un periodista:—¿Y también de las tarifas ferroviarias?

El presidente:—Ese asunto está en estudio, y de él se ocupa con interés el ministro de Fomento.

Durante la estancia de don Alfonso en Barcelona se me acercaron varias personalidades, rogándome que resolviera cuanto antes la cuestión de las tarifas ferroviarias, para que las empresas puedan emitir obligaciones y atender a la renovación del material fijo y móvil.

Después continué diciendo: «He recibido un radiotelegrama del comandante del crucero «Alfonso XIII», anunciándome que continúa el buque en su viaje a la Habana, sin novedad.»

Recibí oportuno del comandante del crucero «Reina Regenta», anunciándome su llegada a Alejandría.

Me visitó la comisión de senadores y diputados valencianos, para agradecer la resolución recaída en el asunto de la exportación del arroz, y rogarme se den facilidades para el transporte de la patata temprana por el interior, ya que la exportación ha sido prohibida.

## GOBERNACION

El señor Bergamín nos ha manifestado esta tarde que había conferenciado con el señor Ortúño, acordando dejar en suspenso el aumento de tarifas en los tranvías, mientras se estudia el asunto.

Así lo comunicará el alcalde al vecindario por medio de un bando.

Consideró una enormidad el incendio de los coches ayer tarde, pues no tiene culpa la Compañía de Tranvías de las interrupciones, sino la empresa que suministra el fluido, y dada la escasez de coches, el acto de ayer resulta tan pueril como el propio tejado.

A las cinco de la tarde se interrumpió la circulación de los tranvías para hacer el relevo en las cocheras, en lugar de las calles, como se hacía antes.

## HACIENDA

El ministro de Hacienda nos ha dicho que había quedado acordado el arrendamiento por 15 años de la fabricación de cellos.

Asimismo manifestó que se había hecho la adjudicación definitiva del Banco de Crédito Industrial, que comenzará a funcionar en breve.

El ministro manifestó que esta mañana comenzó la suscripción de Obligaciones del Tesoro.

A las doce de la tarde iban suscritas en Madrid por valor de 45.784.000 pesetas.

El Banco Hispano Americano ha anunciado la suscripción en distintas Sucursales, por valor de 40 millones.

## Escasez de pan

Madrid.—Continúa la escasez de pan, especialmente en los barrios bajos.

Los fabricantes de pan se quejan de la falta y mala calidad de las harinas.

Los obreros harineros han acordado declarar la huelga del oficio, en vista de las intermitencias en la fabricación.

## Los madrileños protestan contra el aumento de las tarifas de los tranvías

Madrid.—Se ha agravado extraordinariamente la situación creada por el aumento de las tarifas de tranvías, pues la Compañía, a pesar de ver que se ha prendido fuego a cinco coches, ha ordenado hoy a sus empleados seguir cobrando el aumento.

Entre los cobradores y viajeros se registraron continuos alborotos, que obligaron a intervenir a la policía.

A medida que avanzaba la mañana se ha ido agudizando el conflicto.

Cerca del Banco de España, un conductor quiso obligar a descender a los viajeros que no pagaban el aumento; pero éstos se negaron.

El público que se hallaba en la acera del Banco hizo causa común con los viajeros, promoviendo un fuerte escándalo, que obligó a intervenir a la fuerza pública, que dio una carga.

Frente al Casino de Madrid se promovieron continuos alborotos.

Un guardia intentó expulsar por la fuerza a un pasajero del tranvía. El público acudió en defensa del pasajero, promoviendo nuevo alboroto y apostrofando al guardia, acusándole de defensor de la Compañía, en contra del público.

Intervino un teniente de la benemérita, ordenando al conductor que siguiese su marcha el tranvía, como así lo hizo.

En la Puerta del Sol, a la llegada de un tranvía de la línea de Quevedo, el conflicto adquirió mayores proporciones, pues un cobrador entabló discusión con una señora, que se negaba a satisfacer con aumento el importe del billete, llegando a agredirla.

La actitud del cobrador irritó grandemente al resto de los pasajeros, que en unión de algunos transeúntes protestaron violentamente.

Acudieron varias parejas montadas del

## Alicante

Alicante, 29.

### Una tarde divertida con Gallo y Fortuna

La desgracia se había empeñado en arruinar al empresario de nuestra Plaza de Toros, y la suerte, al mismo tiempo, se había impuesto en favor de él. Pero neutralizados ambos efectos en un mismo punto, había suponer del resultado un hecho compensado, es decir, que donde la desgracia vencía la suerte, la suerte vencía la desgracia. Total, coro. Pero, ca, nada de eso. El coro ha quedado bastante atrás de unas cifras bellísimas, desincentivantes de todo el malhumor tenido y sufrido por nuestro audaz empresario.

El cartel para la corrida de hoy soporó a las alternativas que unas telarías. Primeramente quedó arreglado con ganado de Pablo Romero, para Joséito, Belmonte y Sánchez Mejías. Por una diferencia se llevó la corrida de Romero un empresario de Cuenca. Se repuso con otra de Pérez Tabernero. Después, la muerte de Joséito motivó la sustitución por Rafael el Gallo. La cogida de Belmonte, en Barcelona, el domingo, ofreció otra variante al cartel: la cogida de Fortuna, y por sí esto era poco, antes de empezar la corrida se recibió un telegrama de Sánchez Mejías, que no podía llegar a tiempo para torear.

Y la Plaza, llena hasta el tejado, con una entrada horrible, para reírse bárbaramente de gusto.

Así es que la corrida quedó, momentos antes de empezar, arreglada con Gallo y Fortuna.

Y el público, que es muy bueno, y aborotó y chilló a su capricho, se quedó en la Plaza, excepto dos o tres mil personas, las que sobaban por falta de asiento, y a las que se les devolvieron el importe de la entrada, por la no conformidad al cartel.

La corrida empezó a las seis de la tarde, tras de una hora de incesante escándalo, quedando bien demostrada la incapacidad de quienes tienen derecho a saber lo que son y lo que al público deben. Gracias que a éste toda la fuerza se le iba, como las limonadas, por la boca, que si no, de la Plaza hacen una fiesta de San Juan.

Con todos estos contratiempos y con las barreras atestadas de escandalosos, salió el primer toro.

Si por desgracia se caía al callejón, la responsabilidad del capitán de Seguridad, señor Prado, hubiera resultado gravísima. No pensemos en lo que afortunadamente no ha pasado. Pero es preciso, ya que se es autoridad, saber para lo que se es, porque en estos casos es cuando puede apreciarse de su aptitud.

Y digamos ahora que el Gallo, con el púbrico de unas, demostró estar mejor que nunca. Artista, alegre, decidido, entusiasta, haciendo olvidar todo lo pasado, y ganándose condescuadamente los aplausos de la afición. Bien es verdad que trabajó con doble intención, principalmente, por salvar a su cuñado Sánchez Mejías de la indemnización a la empresa, y luego porque en Alicante tiene un buen cartel.

Con el capote el Gallo estuvo lucido, filigraneando de lo lindo, dando largas alaradas y haciendo unas serpentinas y unas verdincías como para púmarlas. Con la muleta moñetado, hubo rodillazos atrevidos, y en fin, fue el Gallo más caudalero que nunca. Pinchando estuvo bien y breve. A su primero, de un pinchazo y una media lo remató de una estocada un poco alta. A su segundo y en su tercero, el hombre se acordó de las espantás y del que salvase el que pueda, haciendo cosas feas. Mató a su enemigo como pudo. En el segundo le dieron a oreja y el rabo. En conjunto quedó bien.

Fortuna, el muchacho, demostró lo que vale, haciendo admirable pareja con Rafael.

Es el torero emocionante, compieyo, que tanto gusta a Alicante. Aquí se le tiene gran cariño por su simpatía y elegancia taurina.

Toda la tarde estuvo trabajador, luchando lo indecible para complacer al público y llenar el hueco dejado por Sánchez Mejías. Logró grandes ovaciones con la capa y la muleta, y si no tuvo gran fortuna con la espada, cálpese a la luz el pecado.

Su último toro lo lidió a los ocho de la noche, entre sombras y murciélagos. Mató bien a su primero de un pinchazo alto y una estocada, entrando con valentía y dándole todo. En sus toros restantes no le acompañó la suerte, por la poca luz, y anduvo precipitado y desgraciado. Bien es verdad también que por sus malas conexiones de sus enemigos.

Los toros, excepto el primero y cuarto, algo bravos, los restantes, mansos. El quinto fue foguero.

Las cuadrillas, en.

El corresponsal.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

## Alicante

Alicante, 29.

### Una tarde divertida con Gallo y Fortuna

La desgracia se había empeñado en arruinar al empresario de nuestra Plaza de Toros, y la suerte, al mismo tiempo, se había impuesto en favor de él. Pero neutralizados ambos efectos en un mismo punto, había suponer del resultado un hecho compensado, es decir, que donde la desgracia vencía la suerte, la suerte vencía la desgracia. Total, coro. Pero, ca, nada de eso. El coro ha quedado bastante atrás de unas cifras bellísimas, desincentivantes de todo el malhumor tenido y sufrido por nuestro audaz empresario.

El cartel para la corrida de hoy soporó a las alternativas que unas telarías. Primeramente quedó arreglado con ganado de Pablo Romero, para Joséito, Belmonte y Sánchez Mejías. Por una diferencia se llevó la corrida de Romero un empresario de Cuenca. Se repuso con otra de Pérez Tabernero. Después, la muerte de Joséito motivó la sustitución por Rafael el Gallo. La cogida de Belmonte, en Barcelona, el domingo, ofreció otra variante al cartel: la cogida de Fortuna, y por sí esto era poco, antes de empezar la corrida se recibió un telegrama de Sánchez Mejías, que no podía llegar a tiempo para torear.

Y la Plaza, llena hasta el tejado, con una entrada horrible, para reírse bárbaramente de gusto.

Así es que la corrida quedó, momentos antes de empezar, arreglada con Gallo y Fortuna.

Y el público, que es muy bueno, y aborotó y chilló a su capricho, se quedó en la Plaza, excepto dos o tres mil personas, las que sobaban por falta de asiento, y a las que se les devolvieron el importe de la entrada, por la no conformidad al cartel.

La corrida empezó a las seis de la tarde, tras de una hora de incesante escándalo, quedando bien demostrada la incapacidad de quienes tienen derecho a saber lo que son y lo que al público deben. Gracias que a éste toda la fuerza se le iba, como las limonadas, por la boca, que si no, de la Plaza hacen una fiesta de San Juan.

Con todos estos contratiempos y con las barreras atestadas de escandalosos, salió el primer toro.

Si por desgracia se caía al callejón, la responsabilidad del capitán de Seguridad, señor Prado, hubiera resultado gravísima. No pensemos en lo que afortunadamente no ha pasado. Pero es preciso, ya que se es autoridad, saber para lo que se es, porque en estos casos es cuando puede apreciarse de su aptitud.

Y digamos ahora que el Gallo, con el púbrico de unas, demostró estar mejor que nunca. Artista, alegre, decidido, entusiasta, haciendo olvidar todo lo pasado, y ganándose condescuadamente los aplausos de la afición. Bien es verdad que trabajó con doble intención, principalmente, por salvar a su cuñado Sánchez Mejías de la indemnización a la empresa, y luego porque en Alicante tiene un buen cartel.

Con el capote el Gallo estuvo lucido, filigraneando de lo lindo, dando largas alaradas y haciendo unas serpentinas y unas verdincías como para púmarlas. Con la muleta moñetado, hubo rodillazos atrevidos, y en fin, fue el Gallo más caudalero que nunca. Pinchando estuvo bien y breve. A su primero, de un pinchazo y una media lo remató de una estocada un poco alta. A su segundo y en su tercero, el hombre se acordó de las espantás y del que salvase el que pueda, haciendo cosas feas. Mató a su enemigo como pudo. En el segundo le dieron a oreja y el rabo. En conjunto quedó bien.

Fortuna, el muchacho, demostró lo que vale, haciendo admirable pareja con Rafael.

Es el torero emocionante, compieyo, que tanto gusta a Alicante. Aquí se le tiene gran cariño por su simpatía y elegancia taurina.

Toda la tarde estuvo trabajador, luchando lo indecible para complacer al público y llenar el hueco dejado por Sánchez Mejías. Logró grandes ovaciones con la capa y la muleta, y si no tuvo gran fortuna con la espada, cálpese a la luz el pecado.

Su último toro lo lidió a los ocho de la noche, entre sombras y murciélagos. Mató bien a su primero de un pinchazo alto y una estocada, entrando con valentía y dándole todo. En sus toros restantes no le acompañó la suerte, por la poca luz, y anduvo precipitado y desgraciado. Bien es verdad también que por sus malas conexiones de sus enemigos.

Los toros, excepto el primero y cuarto, algo bravos, los restantes, mansos. El quinto fue foguero.

Las cuadrillas, en.

El corresponsal.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

dras al agua para que roboten; algunos se han tendido sobre la arena, otros se mojan tranquilamente los pies o charlan con los marineros de la costa.

Críos, cñera, juramentos...

Por fin la gente se agrupa alrededor de una valija que conduce un pobre jaco blanco, y de ella se extraen cosas raras, trajes fantásticos, cuerdas, rovívers, etc.

—¡Vamos pronto!...

Despacio, muy despacio, cada cual se desviste, se viste, se caracteriza; una carajita de conservas, llena de admisión, circula le mano en mano; con el amádon se trojan todos profusamente.

Y en esta libertad de la naturaleza, bajo el sol magnífico, junto a los jóvenes grumetes dorados por la luz, junto a los viejos pescadores de la costa, tostados y refostados, los rostros marchitos lo parecen aún más; los oropeles, más miserables; las bromas, más bobas.

El jefe va y viene cada vez más furioso; este hombre nunca debe desentencionalizarse. Todo el mundo «decibe lo suyo», incluso Valentina, a quien el traje que se ha puesto sienta detestablemente.

Durante este rato, el buen hombre gordo, muy tranquilo, ha instalado su aparato y va contando pasos con metulosidad. De pronto grita tanto como puede a los principales actores que intentan un ensayo: —¡Sobre todo, no paséis de la ballena!...

Es una ballena de corcé que ha encontrado allí, y que limita el campo de su objetivo.

Se trata de hacerle enfadar, y todos los actores «pasan de la ballena».

En fin, llega el momento solemne en que se va a «operar» realmente.

Se trata de representar, para un cinematógrafo de París, una escena ultratrágica: se mata al padre, se rapa al pequeño, se intenta ahogar a la madre lanzándola al mar; la desgraciada se salva nadando; vuelve a ser cogida y lanzada al mar; ahora se ahoga de veras. Sí, pero una joven miss americana, con su mirada fría y escrutadora, ha visto el golpe... No puede salvar a la madre, pero salvará al hijo!

Para lo cual debe matar al rector y llevar al chiquillo a una barca; pero como ella no conoce bien las corrientes, la barca zozobra, etc... ¡Bueno... y así lo demás!

Los artistas continúan distraídos; la futura ahogada especialmente parece no darse cuenta de la gravedad de su situación... En cuanto a la mis—que es de Montmartre,—bromea firme con el que tiene que asesinar...

Silbidos sobre silbidos. El empresario está desconcertado; se seca la frente sudorosa.

¡Con todos estos salvajes no puede ni siquiera empezar! Amenazas de multas, puntapiés, puñetazos, nada impide que aquellas gentes dejen de reír con todas sus ganas... Ello debe ser por causa de este picarito sol, a menos que no sea el vinillo del país o una resolución constante de no ponerse serios jamás.

En fin, todo llega... Helos aquí ocupando sus sitios y casi en espera del aviso del director.

—¡Sobre todo, ojo con la ballena!... grita y vuelve a gritar el operador.

Entonces, bajo la mirada divertida de los muchachos de la playa, de los marineros y de las «marineras» llegados apresuradamente para vigilar—en el país se es desconfiado,—comienza el drama...

Primero es estrangulado el padre; después, la madre es ahogada en cincuenta centímetros de agua; pero dos muchachos apostados más allá de la famosa ballena, fabrican con banderolas una ola enorme y siniestra. Surge la miss (de Montmartre) montada sobre el jaco blanco de la valija...

Este jaco es una de las grandes inquietudes del empresario, pues verdaderamente no tiene nada de fogoso. Pero con un puñalado antes de cruzar la ballena, representa bien su papel en los veinte metros que debe recorrer...

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes formarán olla, entregarán su dinero para acudir con fervor a derramar lágrimas—verdaderas lágrimas, esa sangre del corazón—ante todas esas bufonadas.

PIERRE L'ERMITE.

En la pequeña playa se suscita una risa general, sobre todo cuando la misa salta en la barca del río Maturón y se pone a remar al revés... ¡Claro, en Montmartre no se preocupan por tan poca cosa!

Los pescadores de sardinas se llevan las manos a la cintura, las mujeres gritan, los chiquillos del pueblo se divierten en grande... Nunca, nunca jamás se había reído tanto en aquella landa.

Yo cierro los ojos...

Y pienso que dentro de dos meses, en París, bajo el viento y la lluvia, gentes obreras humildes e interesantes form

## AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugada) y Madrid (1 y 3 madrugada)

### Barcelona

Barcelona, 1.	
Bolsa	Bolsin
4% interior	83'50
4% exterior	—
Dolomina	—
Ac. Ferroc. Norte	58'20
Alicante	62'50
Andaluz	46'10
Orense	—
Oblig. Adheridas	—
Francos	50'95
Libras	23'94
Marcos	—

(1) Excupón de 15 pias, por acciones.

### Otro atentado

Cuando se encontraba esta noche tomando el fresco a la puerta de su casa, Francisco Cabanes Balaguer, de 38 años, habitante en la Rambla de Cataluña, unos desconocidos le tiraron varios disparos de arma de fuego, dándole a la fuga, sin poder ser detenidos.

Uno de los proyectiles chocó con la hebilla de los tirantes, la cual se le inyectó al Cabanes por encima de la tetilla izquierda, desviando el proyectil y librándole de una muerte segura.

Al ruido de las detonaciones acudió el subcabal del Sometén, con varios individuos del mismo, que dieron una batida, sin resultado alguno.

El herido, que es encargado de la fábrica de mosaicos de los señores Coper, fué curado de primera intención en el dispensario de San Martín de Provensals, donde se le apreció una herida de pronóstico reservado, siendo luego trasladado a la clínica del doctor Seguí.

El agredido, así como un amigo que le acompañaba, ignoran quiénes sean los agresores, y ambos parece que declararon que hará unas tres semanas que los dueños de la fábrica mencionada respaldaron a todos los obreros, por haberse declarado en huelga de brazos caídos.

Uno de los agresores parece que vestía traje de mecánico.

### El Juego

El gobernador civil ha dado órdenes severas a la policía para que persiga el juego clandestino.

Con este motivo se han denunciado ocho casas donde se jugaba.

El señor Bas ha hecho saber a la policía que cuando él por terminada su misión en este sentido, como se entere de que se juega clandestinamente, procederá con todo rigor contra los delegados de distrito, a quienes hará responsable de todo.

### Las visitas del gobernador

El gobernador civil ha manifestado a los periodistas lo siguiente:

Dijo que se ha dado a las visitas que hizo a los presidentes de la Mancomunidad y de la Diputación una importancia que no tienen.

En estas visitas se limitó a exponer sus respetos a dichas autoridades locales.

En la visita se le dió cuenta de la obra pedagógica de la Mancomunidad, lo cual es cosa que interesa mucho a los que ejercen cargos públicos.

### A Valencia

Esta noche salió para Valencia el general jefe de Estado Mayor, señor García Cabrera, siendo despedido por el general Ceballos.

### Comisión a Madrid

Esta noche, en el expreso, salió para Madrid una comisión de representantes de Figueras, compuesta por el alcalde, contador municipal, un diputado a Cortes, un senador y tres diputados provinciales, para gestionar en varios Ministerios asuntos de interés para aquella población, entre ellos la modificación de las limitaciones fijadas durante la guerra, que constituyen un trabo para el comercio legal.

### Los matarifes

En el Matadero se suscitaron esta mañana, a primera hora, algunas discrepancias entre los matarifes, por si algunos de ellos estaban o no sindicados.

Con este motivo no se sacrificaron reses.

La comisión de Matadero y el inspector de aquel establecimiento se reunieron para solucionar el conflicto.

### La emigración

Esta mañana, en el correo de Francia, salieron 30 obreros que van a trabajar a los Estados Unidos.

### El mayor banquete del mundo

Se nos asegura que se trata de organizar un acto con motivo de la entrega de las banderas de los siete distritos de Barcelona, en los que últimamente se constituyó el Sometén.

A este acto se invitará al jefe del Estado, yendo al efecto una comisión de somatenes a Madrid.

Se afirma que han comenzado ya los preparativos de la organización de este acto.

Se obsequiará a don Alfonso con un banquete.

La persona que me comunica esta noticia me ha dicho que al referido banquete asistirán unos siete mil somatenes de la capital, habiéndose pensado en que sirva el mismo el Gremio de hoteles, por grupos, y que se utilice como punto para su celebración la gran Avenida de la Exposición de Industrias eléctricas en Montjuich.

Este banquete, caso de efectuarse, sería el de mayor número de comensales que se ha celebrado en el mundo.

Transmito la noticia con las debidas salvedades y sólo a título de información.

### Lo que dice el señor Pich

El diputado a Cortes señor Pich publica esta noche unas declaraciones en «El Noticiero Universal», en las que manifiesta que si otra vez se presentara el mismo caso procedería del mismo modo; pues ocupando el cargo de delegado regio cuando visitó don Alfonso la instalación de la

dustrias eléctricas, no encajaba en su modo de ser cometer una grosería.

El señor Pich termina diciendo que está seguro de que si el señor Lerroux hubiera acompañado a don Alfonso en las mismas condiciones que el comunicante, su conducta hubiera sido idéntica a la por él observada.

Padreny.

### Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 1.	
4 por 100 interior	71'15
4 por 100 interior fin mes	00'00
5 por 100 amortizable	94'50
4 por 100 amortizable	83'70
Banco de España	542'00
Tabacaleras	297'00
4 por 100 exterior	83'80
Francos	50'30
Libras	23'88
Marcos	16'09

### El nuevo empréstito

A las dos de la tarde se cerraron las ventanillas del Banco, dedicadas a la emisión de Obligaciones del Tesoro.

A esa hora se decía que en Madrid se habían suscrito de ciento a ciento quince millones.

Posteriormente ha podido saberse que asciende dicha cantidad a 124.668.000 pesetas.

Las noticias que se reciben de provincias indican que la suscripción ha alcanzado a noventa millones.

### Riña

Cádiz.—Dos individuos sostuvieron una riña, en Chipiona.

Uno de ellos resultó con dos graves puñaladas, de las que falleció poco después.

### Los ferroviarios gaditanos

Cádiz.—Los ferroviarios se han reunido para someter las bases aprobadas por sus compañeros malagueños, las cuales fueron también aprobadas por unanimidad.

### Contra la carestía de las subsistencias

Cádiz.—Dicen de Medina Sidonia que se ha verificado una manifestación de protesta contra la carestía de las subsistencias.

El alcalde consiguió apaciguar los ánimos, haciendo promesa a los manifestantes de que se adoptarían las medidas necesarias para el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

### Dos bombas

Habana.—Los elementos anarquistas han colocado dos bombas en un puesto de policía.

No ocasionaron víctimas.

Sólo hubo algunos contusos, a consecuencia del pánico.

Los destrozos materiales han sido de consideración.

### LA PRENSA

#### HERALDO DE MADRID

Treta de la adhesión a la Tercera Internacional acordada en el Congreso socialista, señalando que, a pesar de las dos tendencias, el triunfo ha sido de la violenta, lo cual es más grave de lo que parece.

«Los políticos» dice—no han dado importancia a este hecho, pero la tiene y muy grande.

El predominio del criterio expresado es un mal grave, pues el conflicto social sigue sin resolverse.

#### LA ACCION

Ocupándose de los sucesos de anoche, dice que no era el momento más propicio.

«Lo más grave del caso» dice—es el síntoma que refleja el espíritu público, cansado ya de los abusos.

Se observa la falta de autoridad y que las personas de orden no le prestan apoyo.

«Quéjase de que en Madrid no haya autoridades y aboga por que pronto se restablezca la disciplina.»

#### EL DIA

Elogia al señor Dato por haber realizado dos actos trascendentales: la neutralidad durante la guerra y el viaje regio a Barcelona.

#### LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Se queja de que se hayan incendiado cinco tranvías sin haberse hecho ninguna detención; lo que significa que Madrid se halla convertido en un zoco africano, donde cada cual hace lo que quiere.

Pregunta qué hacen las autoridades superiores de la Policía.

«Lo ocurrido anoche» dice—es un bochorno para Madrid y una vergüenza para las autoridades.

#### LA EPOCA

Dice que se da vueltas al viaje de don Alfonso a Barcelona y a su significación más allá de las fronteras.

Cuando se habla de su significación no quiere agravarse a Francia.

Lo que quiere decirse es que los nacionalistas catalanes han aprovechado la ocasión cuando los franceses han visitado Barcelona para evidenciar algo de irredentismo, invocando extraños pretextos.

Y eso ya se ha acabado, pues los franceses ya no darán oído a los nacionalistas, pues sabrán que no representan a la opinión de Cataluña, exteriorizada ahora clamorosamente, con motivo del viaje de don Alfonso.

#### Milite en España

Ha llegado a esta corte el ilustre periodista argentino, don Luis Milla, que acaba de llegar a España, procedente de Lisboa.

Hace un viaje de descanso, proponiéndose visitar varios países de Europa.

Mañana por la noche marchará a San Sebastián, y desde allí continuará su viaje a París.

El señor Milla fué director del importante diario «La Nación», de Buenos Aires, y en la actualidad es presidente del Consejo de Administración de dicho periódico.

#### El conflicto de las subsistencias

El gobernador civil ha manifestado hoy

a los periodistas, que había conferenciado con el comisario de Subsistencias.

Luego dijo que posee toda la harina necesaria para el reparto normal.

Añadió que no había tenido noticia ninguna de la huelga de harineros, pues éstos no presentaron los oficios hasta que ayer le notificaron los patronos la existencia del conflicto.

Inmediatamente me he puesto al habla con el capitán general, en quien he encontrado todo género de facilidades, y esta mañana quedó normalizado el trabajo de molinuración en todas las fábricas.

El alcalde ha quedado encargado de resolver el conflicto de los harineros.

### Se arrienda la fabricación de cerillas

El señor Domínguez Pascual ha dado cuenta del arrendamiento de la fabricación de cerillas fosfóricas, acordado por 15 años.

Dijo también que le había visitado una comisión parlamentaria de Valencia, que le agradeció sus gestiones en el problema del arroz.

### Mayor dividendo

En reunión celebrada por los accionistas del Banco de España, se acordó repartir un dividendo de 65 pesetas por acción, es decir, cinco pesetas más que el año anterior.

### Rumores de crisis

Un periódico de la noche dice lo siguiente: «A última hora de la tarde comenzó a hablarse de crisis.»

Era unánime la creencia de que no puede quedar en el Gobierno un ministro que revoca una disposición a las pocas horas de puesta en práctica, obligado por la presión popular.

Así lo estiman caracterizados ministros, que a última hora de esta tarde se mostraban visiblemente enojados con el ministro de Fomento, culpándole de haber provocado estérilmente un conflicto.

Añadían que Ortuño aprovechará la ocasión que se le presenta para dar a su entrañable amigo el señor Dato una prueba de afecto y sacrificio.

«Urge» dice—resolverse, porque cuando se vaya el rey a Londres debe estar resuelto todo.»

### Manifestaciones de Romanones

Interrogado el conde de Romanones sobre la situación de la fracción que acudiera, ha manifestado:

«En los últimos días de la temporada parlamentaria hubo un momento en que el rollo político parecía marcar la hora de las izquierdas.»

La crisis se resolvió en sentido contrario, y quedaron las fracciones liberales dispuestas al cumplimiento de su deber.

La familia liberal sigue teniendo el deber de terminar su labor de reconstitución interna, de concretar en un programa común sus soluciones políticas, económicas y sociales.

En esta situación llega la imperiosa vacación estival.

Por otra parte, hay que rendirse a la realidad que plantea el viaje regio, triunfo lícitamente aprovechable por el señor Dato, que ve fortalecida su autoridad.

Nosotros quedaremos esperando mejor ocasión.»

Refiriéndose luego a las evoluciones que se marcan en algunas organizaciones políticas, señala la que hace tiempo viene haciendo el señor Lerroux.

«Yo» dice—decía el conde—suyo fervoroso monárquico, y me congratulo de todas las posibles aproximaciones a la monarquía de caudillos republicanos; pero no puedo declarar de ver con dolor la tremenda crisis del partido republicano español, reflejada en las últimas elecciones municipales, y más próximamente, en el mitin llamado de afirmación republicana.»

### Detención

Por la policía ha sido detenido un súbdito francés apellidado Degrain, reclamado hace tiempo por las autoridades francesas.

En la Carrera de San Jerónimo logró evadirse; pero fué nuevamente capturado.

Entonces rogó que no le entregaran a las autoridades francesas, pues teme ser fusilado.

Parece que se trata de desertor que tuvo relaciones muy directas con los alemanes.

### Huelgas

Sevilla.—Ha quedado solucionada la huelga agraria de Lebrija, reanudándose el trabajo en las mismas condiciones que antes de la huelga.

En la capital siguen en igual estado los conflictos sociales.

Zaragoza.—La empresa del gas ha manifestado que admitirá los obreros despedidos.

Estos piden ahora que se les abone los jornales de los días de huelga.

### Aviación

Alicante.—Los comisionados valencianos, acompañados por el alcalde, se trasladaron al aeródromo, con objeto de presenciar los vuelos que realizaba el aviador señor Artigau.

Este hizo subir en el aparato al concejal señor Tarazona, al redactor de «El Pueblo» señor Espiá y a los señores Latur y secretario de la comisión, realizando varios vuelos por la población y por el puerto.

Después fué invitado a subir en el aeroplano el diestro Sánchez Mejías.

### Caravana de deportistas

Bilbao.—Llegó una caravana de deportistas franceses, ingleses y donostiarros, para tomar parte en el raid Bilbao-Bayona.

### Hidroavión destruido

Bilbao.—El oleaje destruyó un hidroavión depositado en la playa, que hubo de detenerse por haber sufrido una avería. Pertenece a la línea de Bilbao-Bayona.

### Graves desórdenes Muertos y heridos

París.—En el puerto de Baris han ocurrido graves desórdenes con motivo de la salida de 120 arditis voluntarios, que debían embarcar con destino a Albania.

Se formó una imponente manifestación, compuesta en su mayoría de socialistas, que rodearon a los voluntarios y trataron de impedir la salida de aquéllos.

Varios disparos salidos de la multitud

infundieron el pánico y fué la señal de que se generalizase el tiroteo.

Los voluntarios consiguieron no obstante subir al transporte de guerra, que levó anclas inmediatamente.

Resultaron dos personas muertas y numerosos heridos.

Otros arditis voluntarios se pusieron inmediatamente a disposición de las autoridades.

El ministro de la Guerra ha ordenado, en vista de lo ocurrido, que se suspenda toda salida de tropas hasta que se den instrucciones precisas, con el fin de evitar enojosas manifestaciones.

### Negociaciones

París.—Allette, enviado por el Gobierno italiano, ha entablado negociaciones con los albaneses.

Está autorizado para confiar la administración civil de Valona a los albaneses, que tienen interés en que continúe la administración italiana.

### Tormentas

Murcia.—Se ha desencadenado una gran tormenta, causando importantes daños.

En Athama se ha perdido totalmente la cosecha de uva.

Las calles quedaron inundadas.

En Lorca también la tormenta ha causado considerables destrozos en el río Guadalquivir, que se ha desbordado.

Las noticias oficiales confirman los daños.

La tormenta ha sido general en toda la provincia.

### Huelga de alpargateros

Murcia.—En Caravaca ha estallado nuevamente la huelga de alpargateros.

### Consejo de ministros francés

París.—Bajo la presidencia de Deschanel se ha reunido el Consejo de ministros.

Mitterand habló de diversas cuestiones que figuraban en el Orden del día, y de la Conferencia de Bruselas.

El Consejo ha acordado relevar al gobernador general de Argelia, Mr. Abel.

### La Conferencia de Spa

París.—La Prensa, al comentar la probable actitud de Francia en la Conferencia de Spa, dice:

«Esperamos que nada modificará las tareas de las conferencias.»

Sin embargo, no hay que disimular la situación de la Europa central, y que los bolcheviques hacen retroceder a los ejércitos polacos y se acercan a la frontera alemana.

Los acontecimientos pueden perturbar los espíritus.

En Alemania los partidarios del antiguo régimen verán la ocasión de resucitar el militarismo prusiano y hacer un bultante contra el bolchevismo.

Los partidarios de la extrema izquierda, por el contrario, verán la ocasión propicia para hacer a revolución en Alemania con la complicidad de Rusia.»

### General a Persia

Londres.—Se sabe que el general Cuensido ha sido designado para ejercer el mando de las fuerzas anglogriegas en Persia.

### En la Cámara francesa

París.—La Cámara ha discutido esta mañana el presupuesto de Alimentación nacional.

El ponente declara que la cosecha de 1920 es insuficiente, y que se necesitará importar veinte millones de quintales.

Tixier ha dicho que sería preferible devolver la libertad de tráfico a los campesinos.

### Morera, paralítico

Río Janeiro.—El ex presidente del Brasil, Morera, después de una larga enfermedad, ha sido atacado de parálisis.

Ha quedado impedido para seguir actuando en política.

### La Conferencia de gentes de mar

Génova.—La Conferencia de gentes de mar ha acordado invitar a la Oficina internacional del Trabajo para emprender el estudio preliminar que necesita para el establecimiento internacional de la Marina.

También se ha acordado pedir a los Gobiernos que modifiquen sus leyes y reglamentos políticos.

### Suecia y Finlandia

Londres.—Suecia ha dirigido a Finlandia una nota con el último llamamiento en favor de los miembros de la diputación de las islas de Aland, encarcelados por el delito de alta traición.

Estos presos están procesados por haber presentado al Gobierno sueco una demanda de intervención.

La nota dice que el asunto se someterá a la Liga de las Naciones, y que los prisioneros deberán ser libertados hasta que decida aquélla.

Probablemente se rechazará tal instancia y las relaciones diplomáticas serán suspendidas en ambos países.

### La guerra turcoegriega

Londres.—Dicen de Constantinopla que a consecuencia de la decisión del Consejo de ministros se ha enviado un telegrama al gran visir Damad Ferid Basá, que se halla en París, rogándole que pida a los aliados la orden de detención del ejército griego que opera en Anatolia.

### El aviador Teget

Bucarest.—El aviador Teget prosigue el raid de vuelta a Europa.

Ayer a las 17'40 llegó a Bucarest.

### Kemal asume el mando

Londres.—Según despacho recibido por el «New York Herald», Mustafá Kemal ha asumido el mando superior de las fuerzas nacionales, porque ya está cansado de las disensiones del Gobierno nacional de Angora.

Ha nombrado jefe del Estado Mayor a Ismel Bey, recientemente derrotado por los griegos.

### EL SIGLO FUTURO

Reproduce una carta de Su Santidad Benedicto XV, recomendando a las Asociaciones de patronos y obreros católicos su lectura.

### EL DEBATE

Trata del discurso de Lerroux, y titula su fondo «Políticos en el ocazo».

Dice que su discurso del domingo ha caído en el vacío.

Añade que Lerroux es un mendigante.

del Poder, y no le extrañaría ver formar parte de un Ministerio interino, que las distintas fracciones parlamentarias hacen posible, aunque jamás contara ya con la adhesión de las masas sociales, que no pueden creer en la sinceridad de su evolución inexplicable.

### EL PENSAMIENTO ESPAÑOL

Dedicó su fondo al incendio de ayer de los tranvías en los barrios de la Prosperidad, y dice que es intolerable la implantación de la dictadura por los elementos perturbadores.

Excita a los ciudadanos a que se opongan al desbordamiento de las hordas.

### Última hora en Gobernación

Esta noche, al recibir el subsecretario de la Gobernación a los periodistas, les dijo que el gobernador de Sevilla le comunicaba que en Lebrija se ha solucionado la huelga agraria, admitiendo los patronos a todos los obreros presentados.

Que el gobernador de Salamanca comunicaba igualmente que habían quedado solucionadas las huelgas planteadas en algunos pueblos de la provincia del ramo agrario.

Terminó diciendo que en San Sebastián, a las cinco de la tarde, se ha levantado el estado de guerra que se hallaba implantado desde los últimos sucesos